
هل كنائسنا بحاجة إلى زعماء آم إلى قادة؟

كتبها بقلم أفضل وليم 

بحقيقة الأمر أختلط الحابل بالنابل ودخلت إلى الكنيسة هذه الأيام مصطلحات غريبة جداً ،وفقدت الكنيسة المصطلحات الكتابية
،ولكن في هذا المقال أريد أن أتحدث عن مفهومي في غاية الأهمية  إلا وهما مفهومي الزعامة والقيادة 

  

مفهوم الزعامة : يعتمد الزعيم في تنفيذ قرارته على السلطة المعطاه له بما في ذلك السطلة القهرية الأجبارية ،فهو لا يبالي بمن
حوله بدرجة ما هو يبالي بقرارته وسلطته وجبروته ، ويكون همه الأول والأخير كيف ينفذ سلطته على الآخرين دون النظر إلى أي

أعتبارات أخرى.

  

مفهوم القيادة: القائد يزرع في المحيطين به رغبة في كل واحد فيهم ليقودهم إلى تحقيق الرؤية العامة وهو يستخدم مواهبه
القيادية ليقود الآخرين بكل حب إلى بر الأمان.

  

      

  

وسؤالي هنا أحبائي هل كنائسنا بحاجة إلى زعماء آم إلى قادة ؟ أقول هذا من واقع خبرتي وعملي في حقل الرب منذ عام 1999 أن
كنائسنا لا تملك قادة بل زعماء أعتلوا مناصبهم بالقوة الجبرية جامعين حولهم أكبر عدد من المؤيدين لهم المصفقين لهم على

أخطائهم الساكتين عن عيوبهم ، لدرجة أن بعض الكنائس الآن لا تعرف بأسماء الطائفة التي تخضع لها الكنيسة ولكن تعرف بأسم هذا
الزعيم القهري.

  

نحن بحاجة إلى إسقاط الزعامة داخل الكنيسة والمؤسسات الروحية ونربي قادة يقودون الكنيسة إلى بر الأمان ، قادة لهم قلب الراعي
وصبر الخادم وأحشاء المسيح ، إلى متى يصمت القادة المسؤلين  ورؤساء المجامع على على الزعامة داخل الكنيسة .
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هل كنائسنا بحاجة إلى زعماء آم إلى قادة؟

كتبها بقلم أفضل وليم 

  

المسيح لم يكن زعيماً بل قائداً :

  

ومن وجهة نظري أحبائي القراء أقول أن الكنيسة التي فقدت حضور المسيح فيها ظهر الزعيم بزعامته ، والكنيسة التي يتربع المسيح
داخلها ظهر القائد بقيادته الناجحه، فالمسيح عندما ندرس حياته نرى فيه نعم القائد المحب الذي يقود بقلبه المحب وبعقله الحكيم ،

قاد المسيح تلاميذه ليس بسيف ولا بجبروته القاهر ولا بكلماته القاسية ولكن بحبه وأحشائه .

  

دور القائد في تشجيع الآخرين :

  

أن للقائد دوراً مهم في أكتشاف مواهب الآخرين وتنميتها وأيضا تشجيعهم ،عكس الزعيم الذي يخاف من مواهب الآخرين لئلا يطحون
، فالقائد الكتابي لا يخاف من مواهب الآخرين بس يبرزها ويستثمرها في خدمة الرب ، 

  

دور القائد في مساندة الضعيف

  

الزعيم يدوس على ضعف الآخرين غير مبالي بهم بل ويشهر بهم ،ولكن نرى القائد يذهب إليهم ويساندهم في ضعفهم وهذا ما يقدمه
لنا إنجيل يوحنا 21 في قصة رد المسيح لبطرس وكيف عالج ضعفه مقدماً له الشبع الجسدي أولاً ثم يرده إلى خدمته مرة أخرى ، فلو

كان المسيح زعيماً فلن ولم يقبل بعودة بطرس مرة أخرى لئلا ينكره ثانياً ولكن لأن قائد يعطي فرص عديدة لتابعيه ،

  

كيف تتعلم كنائسنا الدرس

  

أبائي زعماء الكنائس في هذه الأيام أن الكنيسة ليست مكاناً تعتلون فيه العروش ولكنه هو مكاناً لتصيروا في المقاعد الأخيرة مقدمين
حباً وتضحية لأجل الآخرين أن عصر زعامتكم  الذي خرب كنائسنا وطرد شبابنا للخارج وفقد قوة ولمعان الخدمة أصبح على وشك

الأنتهاء فهل تستيقظون من غفلتكم لنصنع قادة للمستقبل آخذين على عاتقهم خدمة الكنيسة بفكر كتابي لا بفكر رجعي أضعف
الكنيسة ودمرها .
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